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近日，南皮县老年人钓鱼比赛在陈官屯垂钓园举办，共有来自全
县的60余名离退休干部职工参加了比赛。

经过角逐，选手马洪杰以19.25公斤的总重量摘得本次比赛桂冠。
郭其武 摄

本报综合消息 昨天，哈维
出席西甲巴塞罗那俱乐部新帅
亮相发布会，并接受了采访。

此次巴萨与哈维签订了一
份两年半的合约，他将执教球队
到 2023至 2024赛季结束。巴萨
方面表示，哈维已经与前东家、
卡塔尔阿尔萨德俱乐部完成解
约事宜。

哈维出生于1980年1月，11
岁那年，他进入著名的巴塞罗那
拉玛西亚青训营，并在1998年8
月完成巴萨一线队首秀。球员时
期，哈维为巴萨效力了 17个赛
季，其间随队赢得包括4个欧冠
联赛冠军在内的 25个冠军。球
场上，司职中场的哈维技术娴
熟、视野开阔、球商极高，被称为
球队的中场“大脑”。除了在巴萨

有出色发挥外，哈维还作为核心
随西班牙国家队赢得 2010年南
非世界杯冠军，以及 2008 年和
2012 年欧锦赛冠军。2009 年、
2010年和 2011年，哈维连续三
年入围“金球奖”前三名。

2015 年，35 岁的哈维离开
巴萨，加盟卡塔尔阿尔萨德队，
并于 2019 年成为萨德队主教
练，正式开启执教生涯。哈维离
开前，萨德队已经34场不败，并
取得联赛七连胜。根据萨德俱乐
部与哈维签订的合约，如果主动
离任，需要支付 500万欧元的违
约金。据西班牙媒体爆料，这笔
钱将由巴萨和哈维各付一半。

本赛季失去梅西的巴萨陷
入低谷。北京时间10月28日，巴
萨宣布荷兰教头科曼“下课”。

近 期 的 CBA 联 赛 闹 剧 频
发，影响非常恶劣，球迷极为不
满。前有广州队主帅郭士强被处
停赛5场、罚款2万元，后有俱乐
部总经理和CBA公司工作人员
饮酒被处罚。篮协也绝不姑息，
对这些违规行为“重拳出击”。风
波不断的CBA又将何去何从?

有错必罚是底线

这个赛季的CBA似乎在管
理和处罚方面严格了许多。早在
常规赛还没有正式打响的时候，
北控球员王少杰就因违反规定
外出被停赛两场；常规赛第三
轮，江苏队与苏州队在比赛时发
生冲突，涉事球员也受到了相应
的停赛、罚款；广东队球员赵睿
因侮辱裁判也被停赛一场。而对
于教练、工作人员的违规行为，
官方同样予以严厉的处罚，表明
了“零容忍”的态度。

一个篮球联赛发展的好坏
远非球队之间打打比赛那么简
单。联赛品牌的打造，需要努力
的不只是球员，教练、裁判、运营
者甚至球迷都不能失位。而每当
出现有争议的新闻，都在一定程
度上伤害了CBA品牌。

以叶楠、魏国梁串谋作弊的
事件为例，迎接他们的是中国篮
协依规作出的严肃处罚。此外，
广东省篮协、山东省篮协也将依
规作出相应处罚。实际上，CBA
赛场上关于裁判的争议一直不
断，处罚不是目的，而是能让更
多的 CBA 裁判认识到，若是想
得到更高程度的专业性认可和
球迷们的理解，首先要做的还是
提升自己的专业能力，并非通过
其他手段来获取不当利益。

《人民日报》曾发文指出，裁
判员是赛场秩序的维护者，如果
在公平公正、诚实廉洁上缺乏信
念，甚至投机取巧，哨声中就会
出现“杂音”，危害一项运动的健
康发展。以身作则、遵章守纪是
裁判工作必须坚守的底线。唯有
切实保证并提高自身业务水平，
为公平公正的比赛环境提供专
业支持，才能对得起专业资质的
认证和球员、球队、球迷的认可。

拥有“犯错必罚”的态度，是
一个组织平稳运行的底线。CBA

也正在严打这些“不正之风”，工
作人员违规饮酒的事情发生在
10月 14日，但半个多月后照样
公布处理，可见力度之大。

制度建设不可少

如果说处罚是一把悬在头
顶上的达摩克利斯之剑，那么如
何让它驱使着CBA前行是更需
要考虑的问题。由于在家门口的
世界杯失利，中国篮球在体育届
的地位一落千丈，进入了漫长的
寒冬期。在这个大背景下的CBA
如果想要继续前进，制度的发
展，球员、教练和裁判的水平提
升就显得尤为重要。

此前郭士强因不满裁判的
吹罚让比赛一度中断了 10 分
钟，CBA官方给出的处罚是禁赛
5场并罚款 2万元，当值裁判胡
吉因为最后时刻的吹罚漏判被
中国篮协暂停执法权，常规赛首
阶段的剩余比赛他将不再负责
执法，技术台代表也被禁赛。实
际上，对于任何事情的处罚、评
选都应该公平公正公开，要让绝
大多数球迷觉得合情合理。教训
面前，引以为戒的反省和更严
格、更规范的制度建设必不可
少。

从西热力江痛斥职业球员
浪费水资源，到郭士强出头对抗
不合理判罚，外界给 CBA 联赛
的压力越来越大，这种“没事找
事”是非常需要的，这样可以一
点点去发现联赛里的缺陷，并尽
可能去修补。

除了制度的发展，“人”的水
平也需要提高。当球员坚持训练
提高技术，教练想着钻研战术，
裁判公正无私地执裁时，除了能
够避免很多问题，也能够用比赛
形成联盟发展的良性循环，让球
迷的注意力专注于赛场上。

青训留洋两手抓

曾几何时，CBA俨然是外援
的天下，无论哪支球队，无论外援
名气大小，无论外援的能力高低，
都是球队完全倚仗的法宝。但是
这样的情况已经在改变，随着国
内球员实力的整体上涨，外援的
影响力和重要性越来越弱，已不
再是球队的战术核心、决定胜负
的利器。很多本土球员身上已经
充满了自信，多了担当，这是每个
关注中国篮球的人最希望看到
的。

不过，现有球员的水平提升
仅仅只是一方面。现在，中国篮

球正在面临着青黄不接的局面，
CBA比赛水平相较于国际联赛
而言，还是有很多的不足。除了
引进外援提升联盟的整体水平
之外，青训和球员留洋也是必不
可少的。

国际篮联中国区总经理方
亮曾以塞尔维亚篮球为例，“塞
尔维亚的小朋友基本上一年能
参加超过 50场比赛，就是一周
一赛，而且他们的比赛级别划
分非常细致。在比赛规则上，12
岁以下的比赛是禁止做掩护和
联防的，就是避免队伍中有一
两个能力比较强的小朋友，可
以通过几个战术就搞定整支队
伍”。

也正是在这样细致的青少
年赛事划分和规则设定下，塞尔
维亚才能够不断培养出顶级职
业联赛的球员。

让有天赋的球员走出去，也
是提升个人水平的一个很好的
手段。前有姚明、易建联征战
NBA，后有周琦、刘传兴远赴澳
洲，短期来看可能会造成 CBA
人才流失的情况，但只有在对阵
更多来自欧美的球员之后，中国
本土球员的能力才会有更好的
提升，并最终推动着整个中国篮
球的进步。

据《齐鲁晚报》

自掏解约金250万欧元

哈维为救巴萨不惜代价

本报综合消息 日前，同罗
斯苦战五回合，张伟丽再一次与
草量级金腰带擦身而过。“困难
永远打不倒我！”在纽约麦迪逊
广场花园，自信的微笑依然挂在
张伟丽的脸上。

为了这场与罗斯的二番战，
张伟丽卧薪尝胆 7个月，她剪去
了一头秀发，这样在训练中更清
爽、更方便。外界普遍认为这是
一场复仇之战，但张伟丽有她自
己的解读，“我不认为是复仇之
战，这是一场全新的比赛，我是
挑战者”。

在遇到罗斯之前，张伟丽在
综合格斗（MMA）赛场的 7年间
取得了 21场连胜。如今，两次失
利都是罗斯带给她的。相对于那
场仅用时78秒的速败，本场二番
战显然是一场火星撞地球般的
对决，她的进步有目共睹。赛后，
团队帮她分析，双方实力非常接
近，张伟丽只是在减重等一些细
节上还差口气，导致最后两回合
体能下降。

据悉，张伟丽想要再度获得
金腰带挑战机会，至少要经历几
场过渡赛，至于到时冠军是否还
是罗斯，也要看后续罗斯的卫冕
战情况。

违规饮酒、裁判作弊……

风波不断的CBA将如何走下去
张伟丽再负罗斯
无缘金腰带

本报讯 日前，中国围棋协会
发布《关于公布首批全国围棋师
资培训试点单位的通知》，全国共
有43家单位被批准为首批全国围
棋师资培训试点单位，沧州师范
学院成为河北省唯一入选院校。

沧州师范学院负责人表示，
沧州师院成为全国围棋师资培训
试点单位后，与河北省围棋协会
和沧州市围棋协会开展合作共
建，培养围棋专业老师，为我市以
及其他地市甚至外省市培养和输
送围棋教师人才，力争成为全国
围棋高层次师资人才的培养基
地。

目前，围棋课已作为沧州师
范学院 2021届全体学生的公共
体育课，由沧州围棋协会围棋老
师任教，开始试点教学。

世峰

沧州师范学院

成为全国围棋师资
培训试点单位

郭士强被禁赛郭士强被禁赛55场并罚款场并罚款22万元万元

哈维哈维


